



**REAL E ILUSTRE COFRADÍA DEL SANTÍSIMO
CRISTO DE LOS MINEROS**



CRÓNICA DE LA SEMANA SANTA MINERA

AÑO 2018

CRÓNICA DE LA SEMANA SANTA MINERA 2018

JOSE MIGUEL VEGAS BALBOA. CRONISTA OFICIAL DE LA REAL E ILUSTRE COFRADIA DEL STMO. CRISTO DE LOS MINEROS

Se conmemora un año más la Pasión, Muerte y Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo en nuestra Ciudad Alucinante cuyos vecinos, por su fe cristiana, hicieron posible los desfiles pasionales, eventos de culto y litúrgicos durante este sagrado tiempo de Cuaresma que vengo en relatar.

3 DE FEBRERO DE 2018. Presentación del Cartel de la Semana Santa Minera. Cena de la Cofradía. 21,00 horas. En el restaurante Finca Mayor se celebró la tradicional cena de gala dedicada a la presentación del XXVII Cartel de Semana Santa 2018 obra de la joven pintora unionense Rosario Gijón Bernal. El acto comenzó con la bendición del Párroco D. Ginés Luis Vicente Blasco, presidiendo el Hermano Mayor de la Iltre. Cofradía del Stmo. Cristo de los Mineros D. Juan Antonio Pérez Campillo, con la asistencia del Alcalde D. Pedro López Millán, Presidente de la Agrupación de Ntro. Padre Jesús Nazareno

D. José Cortado Balsalobre, Presidente de la Agrupación Virgen de la Caridad D. Alfonso Almagro Martínez, Presidente de la Agrupación de San Juan Evangelista D. Pedro Belmonte Alfaro, Presidenta de la Agrupación de Santa María Magdalena Dña. Dolores García López, Presidenta de la Agrupación de Stma. Virgen de la Soledad Dña. Laura Maturana Pagán, Presidente de la Agrupación María Santísima del Rosario en sus Misterios Dolorosos D. Francisco Liarte Méndez, Presidente de la Agrupación del Stmo. Cristo de los Mineros D. Alfonso Castejón Navarro, autoridades civiles y eclesiásticas, miembros de las juntas directivas de las agrupaciones e invitados. Durante la gala el Hermano Mayor hizo oficial el nombramiento como pregonero del periodista unionense D. José Castillo Abreu. Fue distinguido con el título de Cofrade Insigne D. Fulgencio Sevilla Subiela por la Agrupación de Ntro. Padre Jesús Nazareno. Dña. Juana María Pérez Pérez por la Agrupación de San Juan Evangelista. Dña. Tania Sánchez Fernández por la Agrupación de María Magdalena. D. José Alberto Martínez Sánchez por la Agrupación de Stma. Virgen de la Soledad. D. Juan José Cárdenas Malina por la Agrupación de La Dolorosa. D. Antonio Martínez Rubio por la Agrupación de la Stma. Virgen de la Caridad. D. Antonio Rosique Campoy Cofrade Insigne y D. Enrique Arenas Ocaña Capataz de Honor por la Agrupación del Stmo. Cristo de los Mineros. Fue galardonado con la Medalla de Honor el empresario unionense D. José Luis Cabanillas Fernández, titular de la Panadería El Garbanzal, por su desinteresada labor en favor de la procesión infantil "Los Niños de la Gavia", así como a los Comisarios -por su labor permanente en la Mesa de la Cofradía- D. Pedro Pérez Nieto, D. Antonio Redondo de la Rubia, Dña. Juana María Pérez Pérez, D. Rufo Cegarra Hernández, D. Francisco Preciado Conesa y D. Pedro Ojados Cerezuela. Medalla de Honor al periodista Carlos Illán Ruiz por su plena colaboración humana y periodística para con la Semana Santa Minera. La Insignia de Oro fue impuesta

al querido y apreciado D. Francisco José Ródenas Rozas, Cronista e Hijo Predilecto de La Unión. El Alcalde D. Pedro López Milán hizo entrega al Hermano Mayor D. Juan Antonio Pérez Campillo el tradicional donativo de apoyo municipal, siendo clausurada la velada por el Hermano Mayor agradeciendo a todos los presentes su colaboración por su asistencia.

14 DE FEBRERO DE 2018. Miércoles de Ceniza. La Llamada a la Cuaresma y la Semana Santa. 20,00 horas. Frente a la Casa del Piñón tuvo lugar el acto de "La Llamada". El Hermano Mayor de la Cofradía del Cristo de los Mineros D. Juan Antonio Pérez Campillo fue recibido por el Alcalde D. Pedro López Milán y solicitada autorización municipal para sacar las procesiones por el recorrido previsto como es tradición, le fue concedida por el regidor. Finalizado el acto, los cofrades desfilaron en procesión hacia el Templo del Rosario para la imposición de la ceniza.

17 DE FEBRERO DE 2018. Santa Misa de la Agrupación de Santa María Magdalena. 19.30 horas. Solemne Misa oficiada por el Párroco D. Ginés Luis Vicente Blasco que se celebra anualmente en favor de Santa María Magdalena.

24 DE FEBRERO DE 2018. Santa Misa de la Agrupación de La Dolorosa. 19.30 horas. Se celebra la Eucaristía en favor de la Virgen de La Dolorosa.

2 DE MARZO DE 2018. Besapié a Nuestro Padre Jesús Nazareno. 20,00 horas. En la iglesia de Nuestra Señora del Rosario se celebró solemne eucaristía a cargo del Párroco D. Ginés Luis Vicente Blasco. A término se procedió el tradicional "besapié" a la imagen del Nazareno. La ceremonia contó con la presencia del Hermano Mayor D. Juan Antonio Pérez Campillo, el Presidente de la Agrupación de Nuestro Padre Jesús Nazareno D. José Cortado Balsalobre, el Alcalde D. Pedro López Milán, presidentes de las agrupaciones, cofrades y fieles.

3 DE MARZO DE 2018. Suspensión del Vía Crucis Penitencial. A pesar de la esperanza de los cofrades y fieles, por el mal tiempo, la cofradía se vio obligada a suspender el Vía Crucis Penitencial con la tradicional bajada de la imagen del Santísimo Cristo de los Mineros desde la Mina Agrupa Vicenta hasta la Iglesia del Rosario.

9 DE MARZO DE 2018. Presentación de la revista literaria "Lignum Crucis" de la Semana Santa Minera 2018. 21,00 horas. En el salón de actos de la Casa del Piñón tuvo lugar la

presentación de la IV edición de la revista "Lignum Crucis" a cargo de D. Tomás Martínez Pagán ante el numeroso público asistente que llenaba el salón municipal. Resaltó que la revista llevaba un video del "Vía Crucis Minero" obra de D. Pedro Javier Martínez Bernal. El presentador llevó a cabo la exposición de la revista oficial de la Semana Santa Minera felicitando y agradeciendo el buen hacer del colaborador -y a la vez director de la publicación- D. Pedro Pérez Nieto por sus artículos sobre el "Hermanamiento de La Armada Española y La Ilustre Cofradía del Stmo. Cristo de Los Mineros" y "Procesión Infantil Niños de la Gavia". A Enrique Martínez Lozano por "La intolerancia Religiosa". Al Párroco del Sagrado Corazón de Jesús de Cartagena D. Joaquín Ferrando por "Quien guarda su vida, la pierde". A Antonio Gómez Pérez por el artículo "Cristo de pasión que nos apasionan". A Rosario Gijón Bernal por su trabajo "Cartel Semana Santa Minera 2018". A Paco Paredes y Onésimo Hernández por los artículos "Miguel Lara El Canario. Miguel Ángel Lara Solano; primer premio de Saetas Isabel Díaz La Levantina en el XXVII Certamen Nacional de Saetas y Cante Mineros de Pasión Ciudad de La Unión", "Anabel de Vico; Ana Isabel Rodríguez Rosado, premio especial compartido; Cantes Mineros de Pasión" y "Juan Ruíz Coronel Chico; Premio especial compartido Cantes Mineros de Pasión". A Diego Ortiz Martínez por su obra "El Escultor José Alfonso Rigal". A José Miguel Vegas Balboa por su "Crónica de la Semana Santa Minera 2017". Y finalmente resaltó la viñeta de Rogelio-Joaquín titulada "Estampas de La Unión", en la que se recrea el inicio del Vía Crucis Penitencial desde la Mina Agrupa Vicenta, con el Cristo portado por fieles y, en un banquillo, cinco miembros uniformados de la Cruz Roja Local velando por la seguridad de los asistentes al desfile pasional por el camino del treinta y tres, viñeta creada en memoria y homenaje a Alfonso Martínez García, José Arenas Avilés, Joaquín Sánchez Alcobas, Antonio Ocaña Escudero, Enrique Gijón Sánchez, Cristóbal Pérez Rueda y a tantos hombres y mujeres de la Cruz Roja de La Unión por su eficaz, abnegada y desinteresada labor. El Hermano Mayor hizo entrega al Sr. Martínez Pagan de la insignia de plata de la revista. A los colaboradores les fue entregada una revista con edición especial dedicada a cada uno de ellos, con una metopa de cerámica con la imagen del Cristo de los Mineros sobre el Cabezo Rajao, diseñada por el Sr. Pérez Nieto.

17 DE MARZO DE 2018. Procesión claustral. Traslado del Stmo. Cristo de los Mineros al Altar Mayor. Santa Misa. Pregón de Semana Santa. 19.15 horas. Los caballeros portapasos del Santísimo Cristo de los Mineros portaron al Stmo. Cristo desde su capilla hasta el Altar Mayor. La imagen presidió la celebración de la eucarística donde, durante su celebración, el periodista unionense D. José Castillo Abreu desglosó los desfiles pasionales unionenses desde su óptica cristiana manifestando: ¡Venerado Cristo de Los Mineros!, Bendice a quienes escuchan este pregón, Y a este humilde pregonero, Que, aunque no soy minero, Bien sabes lo que siente mi corazón,

Siendo hijo de La Unión. (...) Quiero que mis primeras palabras sean de justa gratitud y reconocimiento a todos los Sacerdotes que he conocido en nuestra Parroquia, desde el

primero en mí ya lejana infancia, D. José Lozano al actual D. Ginés Luis Vicente Blasco. Todos, desde su vocación sacerdotal y amor al prójimo, nos ofrecieron lo mejor de ellos al servicio de nuestras almas y de nuestro pueblo. Igualmente, mi gratitud a la Ilustre Cofradía del Cristo de Los Mineros por su confianza en invitar-me a tan alto honor y privilegio para ser el Pregonero de nuestra Semana Santa Minera, lo que he de reconocer me sorprendió tanto como tanta ilusión me hace; al tiempo, de haberme producido la natural honda preocupación por tan excepcional y delicada gran responsabilidad. En este Pregón voy a compartir la evocación de entrañables recuerdos, y el profundo natural sentimiento en el que nuestra fe nos lleva a vivir la Semana de Pasión, Muerte y Resurrección de Jesucristo Nuestro Señor. Vivencias, emociones, sentimientos y matices muy personales que se inspiran en la trascendental conmemoración de la Semana Santa, y de la misma manera se abrazan en la profunda religiosidad del pueblo de La Unión; aspectos que en gran parte hemos compartido los de mi generación por razones de la edad, y que voy a relatar con mis mejores deseos en que pueda servir de humilde aportación a nuestra Semana Santa Minera. Ojalá alcance los fines que deseo, que sea de vuestro agrado, pueda merecer vuestro interés y, más importante aún, sirviera para incentivar motivaciones a todos los unionenses y a quienes viven en La Unión, en particular a vosotros Hermanos Cofrades, como, también, a los que de una u otra forma se implican con nuestra Semana Santa. Yéndome a tiempos pretéritos, quiero recordar un significativo detalle muy personal, principios de los años sesenta del pasado siglo, época del párroco D. Luis Martínez Carrillo y de D. Alfredo; entre los zagales monaguillos de aquel entonces estaban mis hermanos Arístides y Francisco Javier, y mis primos Pepe y Juan Castillo Jiménez, el caso es que me habría gustado ser un monaguillo más entre ellos; pero, tanto me impresionaba nuestro Altar Mayor que no tuve el valor para serlo. Al cabo de tantos años, he tenido que superar muchos más miedos que entonces para afrontar esta tan especial Misión, pretendiendo hacer el Pregón que se merece nuestra Semana Santa; pero, siendo consciente de antemano que mis mejores intenciones, denodado esfuerzo y mayor auto exigencia se quedarán en el intento de loquean-hela mi corazón. Y es precisamente por lo en este Pregón debo dar explicaciones. Todos sabéis que cuando desde La Unión se me requiere por cualquier motivo, es para mí una llamada a la que siempre tengo que responder y atender, y tratar de ofrecer lo mejor de mí, como hijo de este Gran Pueblo que tanto amamos; en ningún caso, me permito excusas ni justificaciones para no hacerlo; así, que cuando nuestro Hermano Mayor me comunicó el nombramiento para ser Pregonero, no cabía otra respuesta, si Dios me lo permitía, que la de aceptar el compromiso de tan alta responsabilidad, y asumir, con todas las consecuencias, el inmerecido privilegio de tan alto honor. Y no hay por mi parte ningún mérito personal en esa dispuesta actitud y voluntad de servicio hacia La Unión, porque el amor a nuestro Pueblo es nuestro común signo de identidad; condición y virtud que heredamos, y que pasa de generación en generación como el mejor legado, esencia del generoso y solidario espíritu minero. Ejemplos de vida y sacrificio en el fondo de la mina, la de aquellos hombres en amor y entrega a sus familias, que en su arriesgada dura faena tenían a su Cristo Minero por inseparable mejor compañero. Son los

principios y valores en los que, con amor y firmeza, abnegación y grandes sacrificios, con su ejemplo, nos educaron e inculcaron nuestros mayores. (...) Quiero destacar y agradecer, especialmente, los mejores consejos recibidos de nuestro Párroco, D. Ginés Luís Vicente, todas las facilidades que he tenido desde la Cofradía, en las personas de los apasionados infatigables de la Semana Santa Unionense: Su Hermano Mayor, Juan Antonio Pérez Campillo, de Pedro Pérez Nieto -Comisario Principal-Pedro Belmonte Alfaro -Pte. De la Agrupación de San Juan Evangelista-y José Miguel Vegas Balboa - Cronista Oficial de la Cofradía-. De la misma manera, las valiosas generosas ayudas de nuestro reciente "Hijo Predilecto" de La Unión e Insignia de Oro 2018 de la Cofradía Francisco Ródenas Rozas, la de mi buen amigo, nuestro gran artista unionense, Esteban Bernal Aguirre, y de quien se ha ganado el cariño de todos por su dedicación y entrega periodística a La Unión, mi amigo y noble buen compañero de oficio Carlos Illán, distinguido este año con la Medalla de Honor de la Cofradía. A todos, mi eterna gratitud. Como sabemos la Semana Santa de La Unión tiene su principio mucho antes de que Herrerías y El Garbanzal dieran tan bello nombre al municipio; nuestra Semana Santa, con más de doscientos años de historia y tradición, interrumpidos en diferentes épocas; bien se achacan estos paréntesis de nuestras procesiones a la apatía o dejación, en lo que podrían haber influido a través de los tiempos los alternantes esplendores con las grandes crisis de la minería. Lo cierto, es que, propiamente, parece que nuestras procesiones tuvieran marcada su intermitente historia al paso que imponían las cambiantes situaciones en la sierra minera. (...). Como pasó a todos, me marcó en esa temprana edad la impensable desaparición de nuestras preciosas procesiones de Semana Santa, no podía entender que nos quedáramos sin algo tan consustancialmente nuestro; más aún porque yo en aquel entonces era procesionista, salía con La Caridad, primero de nazareno y después de capirote. Años después también salí en Cartagena durante varios años el Viernes de Dolores en el Vía Crucis del Cristo del Socorro, acompañando a la Soledad del Consuelo, en Cartagena también conocida como la "Madre de Poetas y Toreros". Incluso en contadas tres ocasiones me atreví hace unos años, en corto tramo en Cartagena meterme debajo del trono de la Virgen del Rosario, y también ser ocasional portapasos en un traslado de Aniversario de la Virgen de la Caridad por las calles de Cartagena. Y de hace más de treinta años en unas vacaciones de Semana Santa que viajé a Riópar, tuve una experiencia aquella Semana Santa que jamás olvidaré, que, naturalmente, os voy a contar. Era Viernes Santo, Procesión del Santo Entierro, Cristo Yacente protegido por cripta, y todo el pueblo seguía el cortejo fúnebre en conmovedor silencio de duelo; profunda noche oscura donde tan solo la luz de los cirios y las velas iluminaban el camino; las gentes iban relevándose en el humilde trono, y me uní en procesión con profunda devoción. En un momento del trayecto alguien del lugar se dirigió a mí, diciéndome: "Sé que no eres de aquí, pero sé que quieres portar a nuestro Cristo, puedes ocupar mi sitio". Lo que hice invadido por una emoción incontenible. Creí estar en La Unión, con todos los míos, con todos vosotros; la explicación es muy simple eran, son los mismos lazos y sentimientos que desde la fe en Nuestro Señor nos hermanan a todos los pueblos, a todos los hombres que buscamos la Luz del Redentor.

Rememorando entrañables momentos de aquella época de la Semana Santa Unionense, que, naturalmente, se vivía con el mismo fervor de hoy entre los creyentes, pero con bien distinto respeto en todos los ámbitos de la sociedad; es decir, los desaparecidos Cine Mery y Cine Moderno, con llenos hasta en el "gallinero", proyectaban las clásicas superproducciones bíblicas norteamericanas, "Los Diez Mandamientos, Rey de Reyes, Las Sandalias del Pescador, La Túnica Sagrada, Ben-Hur, etc., y de producción española: Marcelino pan y vino, Fray Escoba o Currito de la Cruz, entre otras. Los espectáculos, la música, la radio o la recién llegada televisión, también, concedían cierta deferencia a las sagradas fechas que se conmemoraban. En nuestras casas lo propio de ayer es lo que hoy igualmente se vive. Domingo de Ramos, mi padre salía en la procesión, trabajador incansable, hombre bueno en todos los sentidos de la palabra; expectante y orgulloso esperaba verlo pasar en procesión, siempre llevando la más bonita de las palmas; aunque, la verdad es que yo solo me fijaba en la de mi padre. Mi bendita madre, aún la veo planchando y replanchando primorosamente mi túnica y la capa, entre los agobios de un hogar de familia numerosa, y la ilusión de los preparativos para vivir intensamente aquellos maravillosos días de Semana Santa. A vosotros procesionistas de hoy, Igual que a los de ayer, la Gracia de Dios, os da la fuerza, capacidad de sacrificio y afán de superación; siendo las mismas emociones y religiosidad que se vuelven a vivir cada año en Semana Santa. Y ya sin vuelta atrás. Porque nuestra Semana Santa, como manifiesta exultante nuestro Hno. Mayor: "Goza de una extraordinaria y envidiable salud". Todo indica que Nuestra Semana Santa Minera está definitivamente consolidada. Este año se cumplen 27 ediciones ininterrumpidas de desfiles procesionales, es la etapa más larga de la historia con procesiones desde que resurgen el año 1992 con toda la autenticidad de su singular bagaje histórico, gracias a la Asociación Cultural de La Unión, bajo el impulso y la tenaz ilusión de Eugenio Faraco, que cuenta con el apoyo y la bendición de nuestro párroco entonces D. José Manzano. Dos años después, 1994, queda constituida la Ilustre Cofradía del Cristo de los Mineros, es su primer Hermano Mayor José Guerrero, sucediéndole en el cargo: Salvador Pérez Avilés, Pedro de la Hoz Moreno, José López Martínez y Domingo Alajarín, y este año se culmina un apasionante e intenso ciclo teniendo como Hno. Mayor a Juan Antº. Pérez Campillo. Estos 27 años de procesiones han marcado una época especialmente brillante e ilusionante, justo y muy merecido fruto del esfuerzo de todos los que lo habéis hecho posible. Se vencieron las dudas y las grandes dificultades iniciales de sacarlas de nuevo a la calle, y se ha logrado con pertinaz perseverancia que tengan arraigo a través de estos fecundos años. Han sido grandes esfuerzos y sacrificios en las mejoras, sustituciones e incorporaciones necesarias llevadas a cabo en tronos, estandartes, vestuarios, hachotes. Y todo, sin perder un ápice de su carácter y esencias. Siendo ornamental obligado los testimoniales símbolos mineros: Carbueros, picos y palas, yunque y martillo, y otros herramientas de la mina que le dan a nuestra Semana Santa un carácter e identidad propia e intransferible. Relevante protagonismo tienen nuestras bellas y conmovedoras imágenes: El Cristo de los Mineros, obra del escultor valenciano José Gerique, las que fueron adquiridas por Miguel Celdrán a la Cofradía Marraja de Cartagena, el Nazareno y San Juan Evangelista,

obras del también valenciano José Alfonso Rigalt. Y las últimas incorporadas, genuinamente de creación unionense, por obra y gracia, inspiración y arte, junto a la gran generosidad de nuestro inmortal querido gran artista Paco Conesa: Bellísimas sus esculturas de la Virgen de la Caridad, María Magdalena, Virgen Dolorosa, Virgen de la Soledad y Cristo Yacente. Y la última incorporación, la gran acertada novedad del año pasado de la procesión infantil, los "Niños de la Gavia", con la imagen del "Niño Jesús Minero", obra del también gran artista Galo Conesa. Marcialidad de penitentes, el andar de nuestros tronos, las marchas procesionales, cornetas y tambores, desgarrar de saetas, profundo silencio de luto, tenue resplandor de carburos que guiaron a los mineros en la oscura mina, y que ahora iluminan vuestra espaciosa marcha: Carburos de dos en dos, de cuatro en cuatro luceros, van alumbrando en La Unión al Cristo De Los Mineros que pasa en procesión. Completan el incomparable marco, las luces y sombras de la noche unionense, los olores de perpetuos minerales que bajan de la sierra minera, fundiéndose con el aroma purificador del incienso y la primavera recién estrenada; hacen que las procesiones de La Unión tengan tal magnetismo, que se apoderan de los cinco sentidos de quienes con devoción participan y contemplan. Todo un subyugante bello conjunto en plenitud de armonía y es-tética que las hacen inconfundibles e inigualables. Nuestras procesiones, de jondo sentir cristiano, son únicas, con un alma e identidad definida desde su origen, bañadas en esencias mineras y flamencas, nos sumergen en el más profundo significado de lo que conmemoramos con fervor y devoción: La Semana de Pasión, Muerte y Resurrección de Nuestro Señor. Conmovedoras saetas, que es rezar cantando con estremecedor sentimiento al Cristo Minero; así lo hizo el año pasado, desde el balcón del Ayuntamiento, el sevillano Miguel Lara "El Canario", ganador de la pasada edición del Certamen Nacional de Saetas "Ciudad de La Unión": Portadores mineros. Tener presente en este día, con la carga que lleváis, Es el Cristo De Los Mineros, Bendita carga portáis. Mi carburo dio más luz, Viendo una imagen divina, Vi al Cristo en la Cruz, En el fondo de la mina. (...). Un año más, si Dios me lo permite, me empaparé de la densidad de ese cauce de emociones compartidas, lo haré por las distintas calles de La Unión; es mi costumbre, ir de calle en calle hasta ver la procesión recogerse; en cada calle, en cada esquina, la procesión me produce sensaciones que en el anterior lugar no había percatado. Así vivo y siento yo la Semana Santa y las procesiones de La Unión. Tal y como queda expresado en mi pregón. Muchas gracias por vuestra atención y generosidad. Que Dios os lo pague con el mejor premio. Que el tiempo acompañe, y que tengamos una Semana Santa en 'PAZ Y BIEN'. Que así sea". Finalizado el pregón el Hermano Mayor Juan Antonio Pérez Campillo hizo entrega a Pepe Castillo de placa conmemorativa e insignia de la Cofradía del Cristo de los Mineros. La Coral Argentum interpretó cantos litúrgicos durante la ceremonia religiosa para deleite de los asistentes.

23 DE MARZO DE 2018. Visita la Cofradía de la Presidenta del Congreso de los Diputados D^a Ana Pastor Julián, con motivo de su nombramiento como "Madrina de Honor" de la

Agrupación de Ntro. Padre Jesús Nazareno. 11:00 horas. Iba acompañada, entre otros, por el diputado D. Francisco Martín Bernabé Pérez y el Presidente de la Región D. Fernando López Miras, autoridades que fueron recibidas por el limo. Sr. Alcalde de La Unión, el Hermano Mayor de la Cofradía y el Presidente de la Agrupación de Ntro. Padre Jesús Nazareno D. José Cortado Balsalobre, que tras la recepción, impuso a Doña Ana Pastor Julián la medalla de la Agrupación y le entregó el nombramiento de "Madrina de Honor" y ésta tras unas palabras de agradecimiento y firmar en el Libro de Oro de la Cofradía del Stmo. Cristo de los Mineros se desplazó hasta la parroquia de Ntra. Sra. del Rosario donde les esperaba el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. José Manuel Lorca Planes, Obispo de Carta-gena que les recibió y acompañó a la capilla de Ntro. Padre Jesús Nazareno y tras unas palabras de bienvenida, una oración dirigida por Monseñor Lorca Planes y una posterior oración ante el titular de la Cofradía el Stmo. Cristo de los Mineros, se dio por finalizada la visita.

Santa Misa de la Agrupación de La Caridad. 19:30 horas. Santa Misa oficiada por el Párroco Don Ginés Luis Vicente Blasco en honor a la Virgen de la Caridad.

24 DE MARZO DE 2018. II Procesión infantil "Niños de la Gavia".12:00 horas. La Semana Santa Minera comienza con la procesión infantil "Los Niños de la Gavia". La imagen del Niño Jesús Minero cargado con la Cruz -obra del escultor Galo Conesa-. La procesión, cuyo recorrido se inicia en el Colegio Ntra.Sra. del Carmen y finaliza en la Parroquia Ntra. Sra. Rosario, estrenó el nuevo trono nombrado "Ángel Custodio de la Sierra Minera" - obra de Paco Conesa restaurada por Galo Conesa-cuya titularidad ostenta la Agrupación Virgen de la Caridad. El Trono fue portado por alumnos del C.E.I.P. El Garbanzal.

25 DE MARZO DE 2018. Procesión del Domingo de Ramos. 8:30 horas. Se celebra la entrada de Jesús en Jerusalén montado sobre un borrico acompañado de fieles seguidores. Camino de amor a Dios que debe llevarnos a nuestra afirmación de fidelidad al camino de la Fe. Los fieles recibieron en la Parroquia de Nuestra Señora de los Dolores de la Villa de El Garbanzal la bendición de los ramos de olivo y las palmas. Se dirigieron en solemne procesión hacia el Templo de Nuestra Señora del Rosario de La Unión donde se celebró la Eucaristía.

28 DE MARZO DE 2018. Certamen Nacional de Saetas. 20.00 horas. La Iglesia de Nuestra Señora del Rosario acogió la celebración del XXVII Certamen Nacional de Saetas y Cantes Mineros de Pasión "Ciudad de La Unión", organizado por la Cofradía del Santísimo Cristo de los Mineros con la colaboración del Ayuntamiento de La Unión, la Fundación Cante de las Minas y la Asociación Cultural "El Malacate Flamenco". Fueron finalistas Josefina

Colmenero Escribano "Fina Colmenero"; María José Ruiz Morales, "María José Carrasco"; y Reyes Díaz Ruiz, "Reyes Carrasco". El primer premio de saetas fue para Beatriz Romero González, "Beatriz Romero" y el segundo premio para Josefina Colmenero Escribano, "Fina Colmenero". En cantes mineros de Pasión fue finalista Reyes Díaz Ruiz, "Reyes Carrasco". Los premios fueron entregados por el Alcalde de La Unión D. Pedro López Millán; el Hermano Mayor D. Juan Antonio Pérez Campillo y otros miembros de la Mesa de la Cofradía.

29 DE MARZO DE 2018. Procesión del Cristo de los Mineros- Jueves Santo. 21.00 horas. Tambores y cornetas. Sale el primer cortejo procesional por la angosta puerta del Templo del Rosario. Los Caballeros penitentes del tercio de Nuestro Padre Jesús Nazareno portan carburos alumbrantes que destellan en sus fajines de marfil sobre la semioscuridad exterior. Luce el tercio túnica morada y estandarte bordado al oro. La imagen de La Verónica, Santa Mujer que secó el sudor y la sangre del rostro de Jesucristo en su calvario, acompañada por el tercio de Mantillas y penitentes en devoción. El tercio de San Juan Evangelista, paso marcial, acompasado con el eco de sus hachotes que evocan el golpe del marro contra el duro mineral. El blanco immaculado de las túnicas realza el color rojo sangre de los capuces. El Discípulo amado de Jesús señala el camino para alcanzar la Vida Eterna, entre hermosas flores blancas y a hombros de los Caballeros Sanjuanistas, ¡Viva San Juan!... es balanceado tintineando al unísono las cartelas iluminantes. La Dolorosa refleja la tristeza de una madre en sufrimiento. Las capas azuladas ondean movidas por una ligera brisa que semejan olas en la mar, y rayos luminosos irradian de la insignia bordada al oro. El tercio de la Santísima Virgen del Rosario en sus Misterios Dolorosos con túnica de raso dorado y capa bordada al oro destacando el corazón sangrado por sietes puñales. Tras ella, el tercio de la Caridad con túnica de raso dorado, capa bordada al oro y distintivo de un corazón atravesado por estiletos. El trono destaca por su bella grandiosidad, la Santísima Virgen por su serenidad y sufrimiento contenido por la muerte de su hijo Jesús. Los penitentes del "Luto al minero" portan en sus hombros una barrena como soporte de la lámpara minera avanzando a golpe de yunque. Inconfundible el vestuario de negro terciopelo con bordados al oro y castillete minero. El Cristo de los Mineros cierra el desfile pasional. Majestuosidad. Ojos humedecidos. Acto sublime de religiosidad de un pueblo que lo venera. El tercio viste túnica y capuz azabache con capa roja que evoca la sangre derramada por el del Mesías en la Cruz. Solemnidad y orden. Flores, carburos, mineral y elementos mineros que, en su simbiosis, conectan con las labores de los primeros mineros penitentes que manifestaron su fe en Cristo. Silencio. Una oración sale de la garganta de una cantaora... ¡Detente Cristo, detente! ¡Detente Cristo mío de los Mineros!...

¡Que quiero cantarte como te cantaban los mineros! Frente a la iglesia tuvo lugar el tradicional acto de "El Encuentro" entre el Cristo de los Mineros y la Virgen Dolorosa. Cientos de fieles recitaron la oración de "La Salve".

30 DE MARZO DE 2018. Vía Crucis. Oficio de Tinieblas de la Pasión con Sermón de las Siete palabras. Celebración de la Pasión del Señor. Procesión del Santo Entierro-Viernes Santo-Jesús muere en la Cruz. 20.30 horas. A las 8 horas comienza el Vía Crucis por las calles de nuestra ciudad. A las 12 horas en la Iglesia de Nuestra Señora del Rosario la Agrupación Virgen de la Soledad celebra el acto de las Últimas Siete Palabras de Cristo en la Cruz. A las 17 horas comienzan los Oficios de la Pasión y Muerte del Señor. A las 21 horas, la procesión del Santo Entierro. Cortejo que acompaña a Cristo en su muerte. El silencio preside la salida de la solemne procesión del Santo Entierro y Soledad de María. Encabezado por el tercio y el trono de la Cruz Vacía precedido por su tercio penitencial. María Magdalena portada por penitentes vistiendo túnica negra y fajín dorado. La Santísima Cruz. El Santo Sepulcro es portado por la Agrupación del Santísimo Cristo de los Mineros y Santo Entierro de Cristo. La talla del Cristo Yacente es la imagen protagonista de la noche del Viernes Santo. San Juan Evangelista, túnica, capuz y capa blanca inmaculada, marcialidad sostenida por el dolor penitente de la Pasión. Cierra el cortejo procesional el tercio penitente y la imagen de la Virgen de la Soledad. Sus hachotes de blanca cera contrastan con el color negro del vestuario. El fervor religioso fue la tónica de este periodo cuaresmal de desfiles litúrgicos que destacan por su belleza, marcialidad, orden y singular vistosidad. Un año más unionenses y foráneos abarrotaron las calles de la ciudad. El fervor religioso fue la tónica de este periodo cuaresmal de desfiles litúrgicos que destacan por su belleza, marcialidad, orden y singular vistosidad.

30 DE MARZO DE 2018. Nombramiento de Hermano de Honor de la Agrupación de la Stma. Virgen de la Soledad a Pepe Guerrero. 10,00 horas. El salón del ayuntamiento de esta ciudad fue escenario del nombramiento de D. José Guerrero y Gómez como Hermano de Honor de la Agrupación de la Stma. Virgen de la Soledad. Pepe Guerrero fue el primer Hermano Mayor de la Ilustre Cofradía del Stmo. Cristo de Los Mineros. Acompañado de su familia, amigos y ciudadanos del municipio, en reconocimiento a tan larga trayectoria como cofrade en pro de la Semana Santa Minera, tomó la palabra

D. Domingo Aljarín Jiménez-Hermano Mayor de la Cofradía del Cristo de los Mineros en el periodo 2011-2014-y a continuación D. Salvador Alcaraz Pérez -Alcalde de La Unión cuando los desfiles procesionales fueron de nuevo una realidad- quienes agradecieron su labor desinteresada en favor de la Semana Santa y su trabajo abnegado como funcionario de Correos. La Presidenta de la Agrupación de la Soledad Dña. Laura Maturana Pagán leyó un emotivo escrito -del Cronista Oficial de La Unión, D. Francisco José Ródenas Rozas- sobre la trayectoria personal y profesional de Pepe, seguidamente

se le impuso la medalla de Hermano de Honor con entrega del diploma acreditativo, Pepe, emocionado, dio las gracias a todos y cuantos habían colaborado con él y a los ciudadanos en general como partícipes de la Semana Santa de La Unión. Finalizó tan merecido acto con la felicitación del Hermano Mayor de la Cofradía D. Juan Antonio Pérez Campillo, del Alcalde D. Pedro López Milán, y de todos los asistentes con un largo y emotivo aplauso.

11 y 12 DE MAYO DE 2018. Celebración de la IV Cruz de Mayo de la Sierra Minera. Cuarta edición de la celebración de las "Cruces de Mayo", día de la exaltación de la Cruz en Cristo que organiza la Cofradía del Cristo de los Mineros. Fueron dos jornadas de ambiente festivo que animó a los unionenses y visitantes a participar en los actos. El centro del evento religio-so-cultural, con la Cruz como protagonista, se ubicó, como es tradicional, en la plaza del Museo de la Semana Santa y calles contiguas. Se iniciaron los actos con la bendición de la Cruz por parte del Párroco D. Ginés Luis Vicente Blasco; acompañado del Hermano Mayor y fieles. El Pregón corrió a cargo de D. Alfonso Campillo Navarro, director del Centro de Educación Especial "Enrique Viviente". Actuación del grupo musical Kar P Diem, con Juan Carlos Muñoz, Rosi, Beto, Kike, Manu y benjamín. Como es tradicional, fue entregada por la Cofradía la recaudación solidaria al Centro de Educación Especial "Enrique Viviente".

8 DE JUNIO DE 2018. Proceso electoral para Hermano Mayor. La junta electoral de lltre. Cofradía del Stmo. Cristo de los Mineros -presidida por el Comisario Principal D. Pedro Pérez Nieto- aprobó el proceso electoral tras cumplirse los cuatro años en el cargo del Hermano Mayor D. Juan Antonio Pérez Campillo, siendo proclamado nuevo Hermano Mayor el Sr. Pérez Campillo como único candidato.

5 DE SEPTIEMBRE DE 2018. Obituario: José Guerrero y Gómez. Cofrade. Entre sus amigos conocido como Pepe "el de Correos", nos dejó a los 70 años después de luchar contra una larga enfermedad cuando todavía tenía mucho por hacer en favor de la vida cultural de nuestra ciudad. Primer Hermano Mayor de la Cofradía del Santísimo Cristo de los Mineros entre los años 1992 a 1999, Director de Correos y Telégrafos de la Unión, edil, Secretario General de la Asamblea de la Cruz Roja Local. Miembro de la junta directiva de la Asociación Cultural de La Unión -presidida por Eugenio Faraco- junto con jóvenes unionenses integrados en la misma, tuvo frutos el esfuerzo sinérgico para que los desfiles pasionales fueran de nuevo una realidad en nuestro pueblo. Significar que, antes de reinicio procesional en el año 1992 y de la creación de la Cofradía del Cristo de los Mineros, la Cruz Roja recorría las calles de la Unión el Jueves Santo portando al Cristo de los Mineros. Dedicó su vida a Correos, la Cruz Roja y a su pueblo, sus pasiones. En el mes de marzo fue nombrado Hermano de Honor de la Agrupación de la Soledad. Que el

Cristo de los Mineros le otorgue su bendición y permanezca su recuerdo eternamente en nuestros corazones.

18 DE NOVIEMBRE DE 2018. Nombramiento de Hermano de Honor a los Ayuntamientos de La Unión y Cartagena. 12,00 horas. En el salón de actos de la Casa del Piñón tuvo lugar el acto de nombramiento de Hermano de Honor a los Ayuntamientos de La Unión y Cartagena por parte de la Agrupación de Ntro. Padre Jesús Nazareno con la asistencia del alcalde unionense D. Pedro López Illán y el concejal de Cultura del consistorio cartagenero D. David Martínez. El Presidente D. José Cortado Balsalobre recordó que la imagen de la agrupación Nazarena fue titular de Cofradía de Pescadores de Cartagena y portada en los desfiles de esta ciudad, siendo una imagen singular por ser el único Nazareno que descansa la cruz en su hombro derecho lo que supuso le pusieran el apelativo de "El Zocato". Se proyectó un video que recordó aquel 18 de noviembre de 2012 cuando la imagen fue llevada desde la ciudad minera a Santa Lucía -en el automotor de feve- con motivo del hermanamiento de la Agrupación de Ntro. Padre Jesús Nazareno con la Cofradía de Pescadores. Asistió al acto D. Pedro Pérez Nieto -Comisario Principal de la Cofradía del Cristo de los Mineros- en representación del Hermano Mayor, presidentes de las agrupaciones de la Cofradía del Cristo de los Mineros, presidentes de agrupaciones de Cartagena, el Hermano Mayor de la Hermandad de Romeros de San Ginés D. Andrés García, cofrades, vecinos unionenses y cartageneros participaron con su asistencia a tan solemne acto.

19 DE DICIEMBRE DE 2018. Reunión de confraternidad. 21,00 horas. Acto cofrade de hermandad que, con carácter tradicional, se celebra por invitación del Hermano Mayor D. Juan Antonio Pérez Campillo en su vivienda, asistió el Alcalde de La Unión D. Pedro López Milán, el Párroco D. Ginés Luis Vicente Blasco, los componentes de la Mesa de la Cofradía y cofrades en general junto a otros invitados. El Hermano Mayor comunicó a los presentes que Monseñor Lorca Planes había aceptado ser pregonero de la Semana Santa Minera de 2019. Fue una velada agradable con ambiente cordial y distendido.

27 DE DICIEMBRE DE 2018. Festividad de San Juan Evangelista. 19,30 horas. Con motivo de la celebración de la festividad de San Juan Evangelista se celebró Santa Misa por el Reverendo D. Ginés Luis Vicente Blasco en la Iglesia de Ntra. Sra. del Rosario. A su finalización, se realizó un ágape de hermandad en el salón del Centro Parroquial donde tuvo lugar la entrega de diplomas y distinciones a cofrades sanjuanistas en agradecimiento a su labor desinteresada en favor de la Semana Santa Minera. Fueron distinguidos con el Diploma de Agradecimiento: D. Pedro Pérez Nieto, Dña. Cristina Molera Codina y Dña. María Dolores Martínez Mayor; con el Diploma a las Familias: Galián - Trujillo y Pedreño-Barón; con el Diploma Niños Rdo. Nacimiento: Mario Martín

Flores, Davinia Ayala Tomás, Ricardo Mérida Olmos, Ángel Muñoz Galián y Abrahán Vicente Sánchez. Asistieron al evento Hermano Mayor de la Cofradía D. Juan Antonio Pérez Campillo, el Alcalde D. Pedro López Milán, presidentes de las agrupaciones, cofrades y otros invitados.